MAYO - AGOSTO 1 9 6 8 año I - n. 2



REVISTA DE LA UNIVERSIDAD DE LOS ANDES





## REVISTA DE LA UNIVERSIDAD DE LOS ANDES

Director:

Pedro Rincón Gutiérrez

Rector de la Universidad de Los Andes

Jele de Redacción:

Salvador Garmendia

Comité Redactor:

Oswaldo Vigas, Antonio Luis Cárdenas, Maria Rosa Alonso, Mario Spinetti Berti, Domingo Miliani

Las colaboraciones son expresamente solicitadas.

Toda colaboración debe venir acompañada de una nota bio-bibliográfica del autor.

En su tercer número correspondiente al mes de Diciembre del 68, Actual publicará las lichas bio-bibliográticas de sus colaboradores durante el presente año. Esta sección tendrá carácter permanente en la revista a partir del número 4

Correspondencia a:
Revista Actual, Universidad de Los Andes,
Apartado 277, Mérida-Venezuela

Diagramación: Víctor Alvarez Brunicardi

SERBIULA

## SUMARIO

Ficente Rojo:	PAG.	9
Pedro Rincón Gutiérrez: Introducción	21	3
Francisco de Venanzi: A los Cincuenta Años del Movimiento de Córdoba	37	7
Ricardo Nassif: El Movimiento Reformista en las Universidades de		
Córdoba, Buenos Aires y La Plata	27	29
Augusto Salazar Bondy: Reflexiones sobre la Reforma Universitaria	37	39
$\boldsymbol{Jcsualdo}\colon$ A los 50 Años del "Asalto a la Bastilla" de Córdoba	77	59
Abdel M. Fuenmayor: Universidad y Especialización	11	73
Baica Dávalos: Dos Relatos de Aparecidos	41	91
César Fernández Moreno: ¿Qué es la Argentina?	237	94
Uuatro Poemas de Mary Guerrero	-11	101
Ludovico Silva: Decir de lo Indecible. Poesía Vertical de Roberto		
Juarroz	**	109
Dos Farsas de Gherson Chacón:	11	125
Hugo Calello: Sobre el Cientificismo y el Colonialismo	357	140
Alfredo Silva Estrada: Poemas de Acercamientos"	12	144
José Ramón Medina: El Solitario	10	147
Alejandro Carrión: "El Ramillete", Infancia de una Poesía	11	148
Herman Garmendia: Gil Fortoul, Proceso de Concepción en el Julian	99	167
J. M. Briceño Guerrero: El Origen del Lenguaje. Exploración Mito-		
lógica del Tema	3).	178
Luis Camilo Guevara: Poemas	"	189
Notas	2.9	192
Premio de Novela "Biblioteca Breve"	**	192
Rodolfo Izaguirre: Alacranes	"	195
Luis Alberto Crespo: Si el Verano es Dilatado ,	25	197
El Tiempo en "La Galera de Tiberio"	"	199
Juan Goytisolo: Señas de Identidad	59	202
María Rosa Alonso: Sobre el Español que se Escribe en Venezuela	"	204
Vida Cultural de la Universidad	25	205
Monta Wila	22	208



Se ha cumplido el cincuentenario de la Reforma Universitaria de Córdoba, movimiento de permanente y saludable resonancia en el mundo universitario latinoamericano. Con mayor o menor emoción, profesores y estudiantes continúan hablando y escribiendo sobre el tema con familiar interés, aun sin conocer, en algunos casos, los alcances exactos del famoso movimiento, como si una especie de magia lo remozara en forma permanente.

Y es que de una u otra forma, todos nos hemos entusiasmado con aquella clara lección que se extendió en viva voz múltiple por todos los rincones universitarios del continente. Con mayor intensidad en algunos países, con mayor vigor en algunos de los años de su medio siglo de vida, el movimiento contribuyó a modificar las estructuras de nuestras máximas casas de estudio y llenó de un entusiasmo casi mesiánico las esperanzas de la juventud universitaria. Aquella "hora americana" de que hablaba el manifiesto inicial, se ha venido dilatando en el tiempo y en la geografía de Dytinoanérica en una forma quizás no presentida por sus protagonistas.

Es cierto que parte de sus postulados deben ser sobrepasados para adecuar nuestras universidades con la sociedad actual; pero también es cierto que buena parte de sus principios siguen latiendo en las disposiciones fundamentales de muchas leyes universitarias.

La historia reservará sitio de capital importancia al movimiento reformista de Córdoba, no sólo por haber sido en su momento grito de justa rebeldía, sino por haberse identificado en voz y símbolo en las luchas por la transformación universitaria del continente.

En Córdoba se remozó la tesis vital de profesores y estudiantes en la ejemplar tarea de buscar la verdad para ponerla al servicio de la sociedad; que no se hayan realizado plenamente los objetivos, no le resta importancia a la empresa de alcanzar el ideal. Por eso, cualquiera que sea el veredicto de la historia, no es aventurado señalarle una significación de extraordinarias dimensiones.

Nuestra revista ACTUAL se suma hoy a la conmemoración de la media centuria de vida que lleva el Movimiento Reformista de Córdoba.

Pedro Rincon Gutierrez

## SERBIULA